
Gemeinde Alfhausen Alfhausen, den 21. September 2023 

 

N i e d e r s c h r i f t 

 
über die Sitzung des Ausschusses für Jugend, Sport und Soziales 

am Montag, den 04.09.2023, um 18:00 Uhr 
im KiTa St. Hedwig, Gartenstraße 28, 49594 Alfhausen 

(LFAJSS/005/2023) 

 

Anwesend: 

  
 Mitglieder 

    Feldkamp, Thorsten   
    Hüls, Siegfried   
    Kleine Starmann, Eva-Maria   

    Mecklenfeld, Matthias   
    Uphaus, Stefan   

 
 
 

Entschuldigt fehlen: 
 
 

 

Öffentlicher Teil 

1. Feststellung der Tagesordnung 

 
Ausschussvorsitzende Kleine Starmann begrüßt alle Anwesenden zur heutigen 
Sitzung des Jugend-, Sport- und Sozialausschusses und eröffnet die Sitzung um 

18.00 Uhr. Durch die Ausschussvorsitzende wird die Beschlussfähigkeit festge-
stellt.  

 
Beschluss: 
 

 
 

 
 
2. Begrüßung, Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 
Gegen die Tagesordnung werden keine Einwendungen erhoben. Dies Tages-

ordnung wird einstimmig genehmigt. 
 
 
Beschluss: 



2 

 

 
 

 
 
3. Beratung und Beschlussfassung über einen Antrag der kath. Kirchen-

gemeinde auf Erweiterung der KiTa St. Hedwig 
Vorlage: 3563/2023 

 
Herr Lemper vom Bistum erläutert den Antrag. Demnach essen mittlerweile so 

viele Kinder in der KiTa zu Mittag, dass auch auf den Flurbereich ausgewichen 
werden muss. Da dieser Bereich nur durch einfache Trennwände abgetrennt ist, 
führt dies zu einer unruhigen Situation und mit vielen Ablenkungen. Anschlie-

ßend werden die Örtlichkeiten besichtigt.  
 
Beschluss: 

Der Jugend-, Sport- und Sozialausschuss empfiehlt dem Rat der Gemeinde Alf-
hausen einstimmig, dass vorerst eine Entwurfsplanung über eine mögliche Rea-

lisierung eines Anbaus, sowie eine Kostenschätzung beauftragt wird. Anschlie-
ßend soll über das weitere Vorgehen beraten werden. 

 
 
 

 
4. Beratung und Beschlussfassung über einen Antrag des Alfhausener 

Karvevalvereins 

Vorlage: 3564/2023 

 

Ausschussvorsitzende Kleine Starmann erläutert den Antrag. Ratsherr Uphaus 
spricht sich in jedem Fall für eine Förderung aus und schlägt vor, in diesem Fall 
eine Förderung in Höhe von 1.000,00 € vor. Ratsherr Mecklenfeld merkt an, 

dass der Karnevalsverein keine Förderung durch das Kolpingwerk erhält. Die 
Ratsherrn Hüls und Steinkamp tragen den Vorschlag mit.  

 
Beschluss: 

Der Jugend-, Sport- und Sozialausschuss empfiehlt dem Rat der Gemeinde Alf-

hausen einstimmig, die Anschaffung von neuen Karnevalskostümen durch den 
Karnevalsverein mit 1.000,00 € der nachgewiesenen Anschaffungskosten zu 

bezuschussen. 
 
 

 
 
5. Bericht über die Kindergärten 

 
BGM Droste erläutert, dass die Ursache für den Wasserschaden an der KiTa 

Johanna gefunden sei. Grund für den Schaden war eine defekte Frischwasser-
leitung. Somit ist der entstandene Schaden durch die Gebäudeversicherung der 

Samtgemeinde Bersenbrück gedeckt. Zur Trocknung sind nun allerdings zwei 
vorerst Gruppen geschlossen. Eine Gruppe ist provisorisch in der Gymnastikhal-
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le, die andere im Sitzungssaal der Gemeindeverwaltung untergebracht. 
 
Herr Winter erläutert, dass die Gemeinde an der KiTa St. Hedwig in den Som-

merferien umfangreiche Unterhaltungsmaßnahmen durchgeführt hat. Ursprüng-
lich war nur die Versiegelung von Rissbildungen an der Außenfassade geplant. 

In diesem Zusammenhang sind jedoch noch weitere Schäden an Fenstern und 
dem Innenputz festgestellt worden, die dann noch innerhalb der Schließzeiten 
der KiTa behoben werden konnten. Hierbei sind Kosten in Höhe von rund 

48.000,00 € entstanden. Weiterhin sind darüber hinausgehende Instandhal-
tungsarbeiten für das nächste Haushaltsjahr eingeplant worden.   

 
Beschluss: 
 

 
 

 
 
6. Anfragen und Anregungen 

 
Ratsherr Steinkamp regt an, an der Grundschule wieder Kontrollen durch die 

Polizei bzw. das Ordnungsamt hinsichtlich von Parkverstößen durchführen zu 
lassen. Auch solle durch die Straßenverkehrsbehörde geprüft werden, ob die 
zeitlich beschränkte Einrichtung einer Einbahnstraße im Bereich der Gartenstra-

ße vor der KiTa St. Hedwig möglich ist. 
 
BGM Droste berichtet von Überlegungen, im nächsten Haushalt Mittel für die 

Seniorenbeauftragte einzuplanen, um hiermit Senioren mit geringen finanziellen 
Mittel die Teilnahme an Aktionen zu ermöglichen. 

 
Da keine weiteren Anfragen oder Anregungen vorgebracht werden, schließt die 
Ausschussvorsitzende Kleine Starmann die Sitzung um 19.30 Uhr.  

 
Beschluss: 

 

 
 

 
 

 
 
 

   _________________________                _________________________ 
          Bürgermeisterin          Ausschussvorsitzende/r 

 
 
 

 
 

 
  _________________________                           _________________________ 
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                                                               Protokollführer 
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